

高柳中だよい

第7号 柏市立高柳中学校
令和7年11月6日
校長 植松 一裕

学校経営スローガン

「あたたかい言葉、そして気付き 考え 行動する高柳中」
～あつたかやなぎな学校を目指して～

【11月の高柳中】 『学校だより』では個人情報保護のため生徒の個人名は載せません

1年生は14日に校外学習を予定していますが、学校全体としては大きな行事を終え何事にも落ち着いて取り組める「充実の月」となります。面談期間が11日まで続き、13～14日には3年生第3回定期テストを予定しています。3年生の公立入試前の大切な成績はそこまでの総合結果で決まります。12月に行われる私立高校入試相談（事前相談）にも関係しますので、3年生は通常進めている受験用の勉強に加え、第3回定期テストに向けても全力で取り組まなければなりません。ちなみに1～2年生の諸活動停止期間は11月29日から始まり、第3回定期テストは12月4～5日に行います。早めに準備を始めましょう。

今年度ここまで本校生徒の自転車通学中の事故が複数ありました。中にはトラックとの接触転倒事故や濡れた路面の転倒事故など大怪我につながりかねないものもありました。最近は日没が急激に早まり、部活動を終えて家に着く頃は辺りが暗くなっている生徒も多いはずです。そうすると車の運転手が制服姿の中学生の存在に気付かない場合も出てきます。車の側が自分の存在に気づいてくれているか確かめる意識が大切です。また、自転車は濡れた路面の中でも、特にマンホールの蓋など金属製の物が滑りやすいことも知っておいてほしいです。そういったところでブレーキをかけたり、カーブを切ったりすると特に転びやすいので気をつけましょう。

3年生との面接の中で、志望校を実際に見に行つたかを尋ねています。第一志望校は説明会に参加していても、その他については「これから…」という人もいました。学校によっては既に学校説明会や体験入学の日程が終わっていても、高校見学は「随時」（=いつでも受け入れます）というところがたくさんあります。高校にとって進学先として興味を持ってもらえるのは嬉しいことです。3年生に限らず、早い時期から足を運んでみるとよいでしょう。

11月の行事予定

4日（火）	面接期間③～11日 16:45完全下校開始	21日（金）	柏市学習状況調査（6校時）
7日（金）	小中一貫教育研修 (放課後部活動なし) いじめ防止サミット（生徒会参加）	25日（火）	職員会議（放課後部活動なし） 脊柱側弯症二次検査
10日（月）	会議日（放課後部活動なし）	27日（木）	会議日（放課後部活動なし）
13日（木）	3年定期テスト～14日	29日（土）	諸活動停止開始～12/5
14日（金）	1年生校外学習 上野方面		
17日（月）	もみの木・我孫子特支清新分校へ (パラアスリート学校訪問見学)		



【グアム観光局特別授業】

9月に1年生で実施したものと同様に、10月8日には2年生がグアム政府観光局の高松さん、河崎さんから特別授業を受けました。これは英語の学習として行ったもので、高松さんが英語でグアムの自然や生活について紹介をし、河崎さんが日本語で生徒をサポートしながら進めていく展開でした。途中、クイズもあり生徒は楽しくグアムを英語で学ぶ時間となりました。



【3年生リハーサルを小学校6年生が参観】

10月16日に1週間後の高翔祭合唱コンクールに向けた3学年リハーサルを高柳小学校と高柳西小学校6年生に公開しました。これは小中一貫教育を念頭に置いた取組として行ったものです。小学6年生にとっては自分たちの3年後を思い描く機会となったようですし、3年生にとっても本番前のほどよい緊張感のある場になりました。



【パラアスリート等学校訪問事業】

10月17日に2024年のパリ・パラリンピックで金メダルを獲得したゴールボールの田口侑治選手に本校を訪問いただき、全校生徒対象の講演会と1年生対象の実技体験を行いました。講演では田口選手の学生時代の話や先天性の目の障がいで調理師の仕事を辞めざるを得なかったこと、その後のゴールボールとの出会いや頂点を極めるまでのお話をいただきました。現在は競技の普及に加え、インクルーシブ社会推進のための活動もされているそうです。実技体験では1年生が初めてのゴールボール体験を楽しみました。



【高翔祭合唱コンクール】

高翔祭のメインとも言える合唱コンクールは3年B組「あなたへ～旅立ちに寄せるメッセージ」が全校最優秀賞となりました。その他優秀賞クラスは1年生C・D組、2年生A・C組、3年生D組、特別賞もみの木学級でした。講師の藤心小校長中光先生からは、「よい合唱を作るには『そろえること』『束になること』を意識してください」というアドバイスをいただきました。

